

Seguridad, economía, conflicto y violencia son los principales problemas de la Región

ESTUDIO. Encuesta del Centro de Políticas Públicas-UCT reveló que el 71% tiene totalmente decidido que irá a votar y que el 54% apoya reponer la pena de muerte para narcotraficantes.

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Seguridad, situación económica y violencia son los principales problemas de los habitantes de la Región, quienes además en un 71% y a dos meses de las Elecciones Municipales y Regionales tienen “totalmente decidido que irán a votar”, mientras que en el marco de la contingencia policial cruzada por los homicidios, un 54% “apoya reponer la pena de muerte para narcotraficantes”.

Estas son algunas de las reveladoras opiniones que arrojó la última Encuesta de Opinión Ciudadana del Centro de Políticas Públicas de la Universidad Católica de Temuco.

La muestra del estudio, cuyo objetivo es conocer las opiniones y percepciones de la Región sobre diversos temas, está conformada por 305 casos. Se trata de hombres y mujeres mayores de 18 años residentes en las dos capitales provinciales. En Cautín se tomó la comuna Temuco-Padre Las Casas y en Malleco la comuna de Angol.

El levantamiento de los datos se realizó entre el 9 y el 17 de julio, considerando una metodología híbrida entre contacto telefónico y encuesta presencial.

PRINCIPAL PROBLEMA

Según indica el director del CPP-UCT, el doctor en sociología Emilio Moya, “la seguridad se presenta como el principal problema que afecta a La Araucanía, según el 30,1% de los consultados”.

Le sigue la situación económica, con un 21,9%, y la violencia con un 17%, mientras que el 8,4% indica que La Araucanía se ve afectada por los problemas sociales y la pobreza y desigualdad. Asimismo, infraestructura y movilidad (3,9%), así como política y go-

“El 93,6% está a favor de una reforma al sistema de salud y el 68,4% estaría a favor de aprobar la reforma de pensiones del Gobierno”.

Emilio Moya
 director del CPP-UCT

bernanza (1,6%) no se perciben como problemas para la mayoría.

SITUACIÓN PRÓXIMOS AÑOS

Al consultar a la muestra del estudio sobre la situación nacional y regional durante los próximos 3 años, “se aprecia una visión desalentadora”, indica Moya, ya que “el 36,5% sostiene que la situación en el país empeorará, mientras que en el caso de La Araucanía esta cifra alcanza el 31,3%”.

Por otro lado, el 32% espera una mejora en el contexto nacional y un mejor escenario en la Región. De hecho un 38,4% plantea que “su comuna mejorará en los próximos 3 años, sin embargo, el 33,5% visualiza un estancamiento”.

Esta misma pregunta, pero a nivel personal, arroja una perspectiva mucho más favorable en comparación a los demás niveles analizados, ya que “el 59,6% presume que su vida mejorará a futuro versus el 26,5% que considera que esta se estancará”.

En una escala de 1 a 7, donde 1 es “muy baja” y 7 es “muy alta”, el estudio también consultó las dimensiones asociadas a la calidad de vida, siendo evaluadas de manera negativa por los participantes.

Las dimensiones con las calificaciones más altas corresponden a vivienda y educación, evaluadas con un 4,6 y 4,5, respectivamente. Ingresos, empleo y seguridad fue-



ron calificadas con la nota más baja, esto es un 3,3.

DESCONOCIMIENTO

El estudio además dio cuenta de “un desconocimiento general de planes públicos por parte de la población”. En este sentido Moya explica que “sólo el 26,7% indica conocer la Comisión Presidencial para la Paz y el Entendimiento, que el Plan Buen Vivir sería conocido por el 25,6% y que la Estrategia Regional de Desarrollo alcanza el 17% de conocimiento por parte de la población encuestada”.

El Plan de Descontaminación Atmosférica es el que exhibe el mayor conocimiento con un 57,3% de los participantes, seguido del Plan Regulador Comunal con el 41,8%.

SALUD Y EDUCACIÓN

Respecto al sistema de salud, el 56,8% prefiere que este sea administrado por un sistema mixto, mientras que el 35,5% considera que la salud debiese ser pública. Sólo el 6,2% mantiene una preferencia por un sistema privado.

Y en el marco de la álgida discusión de la reforma de pensiones, sólo el 12,2% considera que las pensiones debieran ser

administradas por un ente privado, mientras que el 25,5% optaría por un sistema público. En consecuencia, la mayoría, esto es el 54,2% prefiere que sus pensiones sean administradas por un sistema mixto.

Adicionalmente se consultó por los recintos de salud de la Región, los que fueron evaluados como regular. Aquí el Hospital Regional obtuvo la nota más alta (5,2), mientras que los Cosam la más baja (4,4). Los Cesfam (4,9) y los Cecosf (4,7) quedaron entre ambos.

Respecto a la calidad de la educación durante los últimos 10 años hay opiniones dispares: “El 38% considera que se ha estancado, el 31% plantea que ha empeorado y el 30% sostiene que habría mejorado durante este período de tiempo”.

REFORMAS Y ELECCIÓN

En cuanto a las principales reformas, la mayoría está a favor. “El 93,6% apoya una reforma al sistema de salud, el 74,8% aprobaría mantener el voto obligatorio, el 68,4% está a favor de la reforma de pensiones del Gobierno, el 67% cree que hay que regularizar a personas migrantes irregulares en el país y el 54,5% está a favor de reponer la pena de muerte para casos que involucren a narcotraficantes”, destaca Moya.

Por otro lado, “el 45% está en contra de la creación de una AFP estatal, el 47,6% no apoya la eliminación de las Isapres y el 53,1% se muestra contrario a legalizar el aborto hasta el tercer mes de gestación”.

Por último, respecto a las elecciones Municipales y Regionales, “el 71% de los encuestados plantea tener totalmente decidido que irá a votar”, mientras que el 18% indica “cierta probabilidad de sufragar”.

Sólo el 3% declara que “tiene totalmente decidido que no irá a votar” y el 6% que “probablemente no asistirá”.

